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Hotel Covid presso la RSA 
di via Adriano 

 

  La resistenza è resurrezione 

C 
ento anni fa, il 23 agosto 1923, nasceva 
Giancarlo Puecher. Studente del Leone 
XIII, aderì  alle formazioni partigiane per 

spirito patriottico. Fu fucilato a 20 anni a Erba.  Dopo il suo sacrifi-
cio Teresio Olivelli compose la preghiera del “Ribelle per amore”. 
 
LA LETTERA AI GENITORI DI GIANCARLO PUECHER SCRITTA 
PRIMA DI ESSERE FUCILATO.    21 dicembre 1943 
Muoio per la mia patria.  
Ho sempre fatto il mio dovere di cittadino e di soldato. Spero che 
il mio esempio serva ai miei fratelli e compagni. 
 Iddio mi ha voluto, accetto con rassegnazione il suo volere (…). 
Non piangetemi, ma ricordatemi a coloro che mi vollero bene e 
mi stimarono. 
Viva l’Italia.  
Raggiungo con cristiana rassegnazione la mia mamma che san-
tamente mi educò e mi protesse per i vent’anni della mia vita.  
L’amavo troppo la mia patria, non la tradite e voi giovani d’Ita-
lia seguite la mia via e avrete il compenso della vostra lotta ar-
dua nel ricostruire una nuova unità nazionale. 
Perdono a coloro che mi giustiziano, perché non sanno quello 
che fanno e non pensano che l’uccidersi tra fratelli non produrrà 
mai la concordia (…). 
A te papà vada l’imperituro grazie per ciò che  sempre mi per-
mettesti di fare e mi concedesti. 
Ginio e Gianni siano degni continuatori delle gesta eroiche della 
nostra famiglia e non si sgomentino di fronte alla mia perdita. I 
martiri convalidano la fede in una vera idea. Ho sempre creduto 
in Dio e perciò accetto la sua volontà.  

La Preghiera del Ribelle 
 

di Teresio Olivelli e Carlo Bianchi  
 

S 
ignore, che fra gli uomini drizzasti 
la Tua Croce segno di contraddi-
zione,  che predicasti e soffristi la 

rivolta dello spirito contro le perfidie e gli 
interessi dominanti, la sordità inerte della 
massa,  a noi, oppressi da un giogo nu-
meroso e crudele che in noi e prima di 
noi ha calpestato Te fonte di libera vita, 
dà la forza della ribellione. Dio che sei 
Verità e Libertà, facci liberi e intensi: alita 
nel nostro proposito, tendi la nostra vo-
lontà, moltiplica le nostre forze, vestici 
della Tua armatura. Noi ti preghiamo, 
Signore. Tu che fosti respinto, vituperato, 
tradito, perseguitato, crocifisso, nell'ora 
delle tenebre ci sostenti la Tua vittoria: 
sii nell'indigenza viatico, nel pericolo 
sostegno, conforto nell'amarezza. Quan-
to piú s'addensa e incupisce l'avversario, 
facci limpidi e diritti. Nella tortura serra le 
nostre labbra. Spezzaci, non lasciarci 
piegare. Se cadremo fa' che il nostro 
sangue si unisca al Tuo innocente e a 
quello dei nostri Morti a crescere al mon-
do giustizia e carità. Tu che dicesti: ``Io 
sono la resurrezione e la vita'' rendi nel 
dolore all'Italia una vita generosa e seve-
ra. Liberaci dalla tentazione degli affetti: 
veglia Tu sulle nostre famiglie. Sui monti 
ventosi e nelle catacombe della città, dal 
fondo delle prigioni, noi Ti preghiamo: 
sia in noi la pace che Tu solo sai dare. 
Signore della pace e degli eserciti, Signo-
re che porti la spada e la gioia, ascolta la 
preghiera di noi  ribelli per amore 
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Centenario  
antichi borghi milanesi: 

dai borghi alla città, dalla città ai quartieri  
impegno di cittadinanza attiva    

 

 

logo con chi nei borghi – ora quartieri 
- ci vive.  Dare sostanza ad un effetti-
vo decentramento è il frutto necessa-
rio del centenario. Nel caso di Precot-
to per programmare soluzione a criti-
cità del quartiere  che da anni il Co-
mitato segnala. Per citarne alcune ci 
si riferisce a trovare una  alternativa 
al  traffico su via Rucellai 9, ex strada 
di campagna questa si ultracentena-
ria  che sopporta oggi  il traffico della  
città metropolitana; al semaforo di 
piazza Precotto per la sicurezza nel 
attraversamento; alla  riqualificazione 
di piazzale Martesana, come luogo 
centrale fra Gorla e Precotto;  alla  
definitiva realizzazione del parco Lu-
ce; alla protezione della Maddalena.  
Il centenario è un fatto plurale:  rac-
conta  la citta  non solo da parte della 
Amministrazione ma dalla voce di chi  
vive nei quartieri.   
Condividiamo  questa riflessione  di 
Roberta Osculati:  
“Il centenario sarà una bella occasio-
ne per riflettere sulla città come 
“urbes”, ovvero nella sua dimensione 
urbanistica ed estensione territoriale, 
coi suoi servizi e infrastrutture, coi 
confini che si allargano fino ad assor-
bire i territori vicini (estendendo an-
che una riflessione all’attuale Città 
metropolitana), ma anche sulla città 
come “civitas”, ovvero con uno sguar-
do privilegiato alla popolazione, ai 
legami fondamentali che la tengono 
insieme, a ciò che permette di co-
struire una comunità, di riconoscere 
diritti e prerogative di chi la abita, di 
lavorare per il benessere, la concor-
dia, la pace.”         

Riccardo Magni   

teggere e topo-
nomastica degli 
antichi Comuni 
che si compone 
due parti:  
Luoghi da tutelare 
Luoghi da indicare 
per una toponomastica e segnaletica 
storica. 
Può essere la base per alcuni inter-
venti del Municipio 2 sul proprio terri-
torio. Per esempio, la cartellonistica è 
una impresa di poca spesa e molto 
utile ai cittadini nonché ai visitatori 
del territorio quando ben posizionata. 
Ancora possiamo ricordare due even-
ti significativi. Da anni il Comitato 
promuove la cerimonia del 4 novem-
bre alla chiesetta della Maddalena e 
presso il Monumento dei caduti a 
ricordo dei caduti di Gorla e Precotto 
delle guerre mondiali e per la pace 
con partecipazione degli alunni e dei 
rappresentanti delle istituzioni. 
Per il favorire la conoscenza anche 
da parte di nuovi residenti dei beni 
storici culturali religiosi e civili del 
quartiere i soci della Associazione in 
accordo con la Parrocchia sono im-
pegnati nella apertura della Chiesetta 
della Maddalena la prima domenica 
del mese. Ma come Associazione 
siamo anche consapevoli che il cen-
tenario corre il rischio di essere solo 
un fatto celebrativo. Creare eventi 
per raccontare la città come era  de-
ve essere l’occasione di mettere in 
luce i borghi da salvare e salvaguar-
dare, ma anche lo spunto per affron-
tare il presente e pensare al futuro di 
una città policentrica, frutto  di un 
notevole sviluppo urbanistico.  Il Co-
mitato si pone nella posizione di se-
gnalare e richiedere alla Amministra-
zione Comunale che la attenzione 
positiva dedicata al centenario non si 
esaurisca il 31 dicembre 2023, che la 
volontà finalizzata a migliorare la città   
prosegua anche con un proficuo  dia-

N 
el 2023 ricorre per Mila-
no il doppio anniversa-
rio del 150° dell’accor-
pamento del Comune 

dei Corpi Santi (1873) e il 100° 
dell’aggregazione a Milano (1923) di 
11 comuni.  
La data del 14 dicembre 1923 non 
compare su molti libri di storia. È il 
giorno in cui l’Assemblea Comunale 
alla presenza dell’allora sindaco Luigi 
Mangiagalli approvò la delibera di 
annessione al Comune di Milano di 
undici borghi, fino a quel momento 
indipendenti dal punto di vista ammi-
nistrativo: Affori, Baggio, Chiaravalle 
Milanese, Crescenzago, Gorla-
Precotto, Greco Milanese, Lambrate, 
Musocco, Niguarda, Trenno, Vigenti-
no. 
Data e ricorrenza importante allora 
anche per il quartiere di Precotto. 
Certamente: per i cittadini, per riflet-
tere, per conoscere, per capire come 
Milano è stata ieri, come è oggi e 
sarà domani, come è cresciuta ed è 
diventata quella che è oggi, con i suoi 
grandi quartieri.  Significativa anche 
per il nostro Comitato, che nel nome 
ne riporta la denominazione e che 
opera con preciso radicamento sul 
territorio. Siamo stati sollecitati ed 
interpellati per valorizzare il centena-
rio. Un appello che ci rende consape-
voli di proseguire nella cura del quar-
tiere e dei bisogni dei residenti, di 
vecchio e recente insediamento.    
Ma come dare significato e valore a 
questa ricorrenza?  Indubbiamente la 
memoria storica svolge un ruolo di 
rilievo, Ferdy Scala, promotore e so-
cio del Comitato, è autore di docu-
mentate pubblicazioni sulla storia di 
Precotto sia per adulti che per gli 
alunni delle scuole del comprensorio 
Italo Calvino. 
In questo solco si inserisce anche la 
sua elaborazione di un dossier inol-
trato in Comune Monumenti da pro-
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Associazione Borghi Milanesi  
CENTENARIO  dell’inclusione dei Comuni dell’hinterland  

nel Comune di Milano 
Monumenti da salvare e toponomastica 

 

 

Cominciamo con Precotto-Villa 
San Giovanni.  
Seguiranno Crescenzago, Gorla, 
Turro, Greco. 

 
Monumenti da tutelare. Sono 
da tutelare senza dubbio i se-
guenti monumenti  
Oratorio di Santa Maddalena 
– XVI secolo – unitamente al  
Monumento ai Caduti della 
Prima e Seconda Guerra Mon-
diale i quali sono esposti al van-
dalismo notturno di gruppi di 
teppisti, che recentemente han-
no riempito una parete della 
chiesetta con scritte anarchiche 
e irriverenti e hanno manomes-
so la faccia del fante, distrug-
gendo una parte del viso. 
Ex-scuola Antonio Rosmini 
(anni 1924-25), oggi affittata 
dal Demanio ad associazioni 
socio-politiche: il sito avrebbe 
bisogno di una messa a punto 
del sistema elettrico, ma soprat-
tutto di venire messo a disposi-
zione di tutto il quartiere, es-
sendo un edificio storico.  

 
[CONTINUA AL PROSSIMO NUMERO] 

preservare dalla furia distrut-
trice del cemento e dei nuovi 
palazzi anonimi che vanno cre-
scendo come funghi in citta  in 
questo periodo.  
 
E unitamente ai luoghi storici la 
proposta di una dettagliata to-
ponomastica e segnaletica sto-
rica da collocare nei luoghi sen-
sibili per ricordare ai nuovi mi-
lanesi d’oggi cosa rappresenta-
no per la storia di Milano certi 
angoli pressoche  nascosti e 
ignorati.  
Una geografia degli edifici stori-
ci che va trasmessa ai ragazzi 
fin dalla scuola elementare, co-
me abbiamo cominciato a fare 
con i libretti distribuiti gratuita-
mente agli studenti delle Scuole 
Antonio Rosmini e Italo Calvino 
(IL MIO QUARTIERE SI CHIAMA 
PRECOTTO) e agli studenti del-
le Scuole elementari di via San 
Mamete e delle medie di via 
Adriano (IL MIO QUARTIERE SI 
CHIAMA CRESCENZAGO). 
 
Diamo qui di seguito una pro-
posta operativa che inviamo al 
Municipio 2 e ai cittadini.  
 

I 
l Centenario del 2023 non 
avra  solo un significato 
celebrativo, ma sara  l’oc-
casione, come si fece nel 

1923, di mettere in luce i borghi 
da salvare, o proteggere dall’in-
curia o dal vandalismo.  
Come ci esortano le varie asso-
ciazioni costituite nel frattem-
po, come ci esorta il sindaco Sa-
la, affrontiamo la mappa degli 
angoli da mettere in luce per il 
recupero o la tutela storico-
ambientale.  
 
Per esempio, circa  i “monu-
menti da salvare”, fra gli ex 
comuni del Naviglio della Mar-
tesana, ci sono la chiesa S. Ma-
ria Maddalena a Precotto o a 
Crescenzago il vecchio Oratorio 
di S. Mamete che faceva parte 
del Lazzaretto di Crescenzago, 
alienato e dato ad un imprendi-
tore privato. Hanno necessita  
urgenti di intervento.  Impor-
tante e  anche salvare dalla ven-
dita l’ex-Municipio di Cre-
scenzago, risalente al 1880 (ha 
piu  di 140 anni d’eta ), sede del-
la scuola elementare fin dal 
1912, una fra le poche istituzio-
ni civili a Milano a ricordare l’e-
sistenza degli antichi Comuni 
autonomi.   
 
Nel corso del 2023  - per questa 
parte dei borghi del Naviglio 
Martesana – desideriamo mobi-
litare i cultori della materia, i 
comitati di quartiere, il Consi-
glio del Municipio 2, le associa-
zioni, le scuole, i cittadini di 
buona volonta  ecc. nella  
necessita  di costituire la mappa 
dei “monumenti da salva-
re”, altrimenti chiamata “i luo-
ghi storici di ogni borgo”, da 

PRECOTTO 
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7 marzo 2023  
Grande partecipazione in  Sala Alessi per l’evento che ha celebrato  

lo sviluppo  di Milano come citta  policentrica 
fatta di borghi e quartieri (sintesi da Walter Cherubini) 

 

 

tre Gorla e Precotto vengono fusi insie-
me nel 1920. Dopo l’aggregazione del 
1923, seguono piccoli ritocchi a sud-
est (Linate, Poasco) e sud-ovest 
(Rocchetto delle Rane, Lorenteggio). 
 
GIORGIO BACCHIEGA del Centro 
Studi Periferie-CPM 
è partito da una cartografia delle risor-
se periferiche e ha dato una lettura dei 
contenuti socio-culturali proposti dai 
163 toponimi milanesi, illustrando la 
ricca e densa mappatura di associazio-
ni culturali, cori, teatri, biblioteche, so-
cietà sportive, associazioni di volonta-
riato sociale, giornali di zona, associa-
zioni commercianti, comitati di quartie-
re, cascine agricole che rendono vivi e 
vivaci i quartieri periferici. La mappatu-
ra è utile per svariati motivi: 
 
– accessibilità: può aiutare i residenti 
locali a scoprire le opportunità presenti 
in città; 
– storia e cultura locale: può contribui-
re alla preservazione delle espressioni 
culturali della città; 
– pianificazione urbana: può guidare le 
decisioni sullo sviluppo della città, for-
nendo informazioni sulla distribuzione 
delle risorse; 
– immagine della città e turismo cultu-
rale: può fornire a visitatori e interessa-
ti informazioni sule attività e gli eventi 
culturali. 
 

ROCCO RONZA di Urban Genoma  
ha tracciato la geostoria dell’aggrega-
zione dei Comuni milanesi dal 1755 al 
2023, individuando tre anelli concentri-
ci con tre tipi di identità storica: 
– la vecchia città murata: la cinta dei 
bastioni (corrispondente all’attuale 
Area C); 
– i “Corpi Santi” (viali delle regioni) 
annessi nel 1873; 
– la fascia fino ai confini esterni: 13 
comuni annessi tra il 1918 e il 1923. 
La grande aggregazione del 1923 ri-
guarda, dunque, 11 comuni limitrofi e 
porta la città ai confini attuali.  
Nel 1782, la fascia appena fuori dai 
Bastioni, prima dipendente da Milano, 
viene trasformata in un unico comune 
circolare sotto il nome di Corpi Santi. 
Nel 1808 il governo napoleonico ag-
grega a Milano i Corpi Santi e 34 co-
muni (ancora in gran parte agricoli) nel 
raggio di quattro miglia dai Bastioni: 
per un breve periodo, Milano ha confini 
molto simili a quelli attuali. Ma nel 
1816, con il rientro degli austriaci, si 
torna ai confini del 1872. 
Tra il 1840 e il 1842, il governo austria-
co inizia ad aggregare i comuni più 
piccoli a quelli più popolosi (quali Lo-
renteggio e Bicocca).Tra il 1868 e il 
1870, il governo unitario prosegue sul-
la strada delle fusioni tra i comuni 
esterni. Intanto, nel 1873 Milano inglo-
ba il comune dei Corpi Santi e nel 
1904 annette una gran parte di Greco. 
Nel 1918, viene assorbito Turro, men-

Celebrazione del doppio anniversario 
del 150° dell’accorpamento del Comu-
ne dei Corpi santi (1873) e 
del 100° dell’aggregazione a Mila-
no (1923) dei Comuni di Crescenzago, 
Gorla-Precotto, Greco, Lambrate, Vi-
gentino, Chiaravalle, Niguarda, Affori, 
Musocco, Trenno, Baggio. Al conve-
gno erano presenti delegazioni di alcu-
ne realtà preesistenti al 1923, quali la 
Croce Verde Sempione, attività pubbli-
ca di assistenza con propria sede 
nell’allora Comune di Musocco, nata 
come “Società Volontaria Pubblica 
Assistenza Croce Verde”, e la Banda 
d’Affori, nata nel 1853 come Corpo 
Bandistico “Società Filarmonica”: realtà 
che appartengono al passato ma vive 
ancor oggi, a testimonianza di una ere-
dità che parte da lontano e che testi-
monia ancor oggi i propri valori. 
Abbiamo voluto dare uno sguardo al 
passato, con un taglio storico e al tem-
po stesso offrire uno strumento di inter-
pretazione del presente. 
 
WALTER CHERUBINI di Consulta 
Periferie Milano  
ha messo a fuoco come i vecchi comu-
ni corrispondano oggi ai quartieri peri-
ferici, nuovi quartieri, parchi e aree 
agricole, che costituiscono ben l’80% 
della città, equivalente a 850.000 resi-
denti.  
Alcuni di questi quartieri rivendicano 
tutt’oggi orgogliosamente la loro auten-
ticità, anche grazie al legame con real-
tà sociali “centenarie”: quali il Corpo 
musicale “Gaetano Donizetti”-Banda 
d’Affori (1853), il Corpo musicale Cre-
scenzago (1894), la Croce Verde Mu-
socco/Sempione (1909), la croce Ver-
de Baggio (1911). Altre cosiddette 
“periferie urbane”, invece, mancano di 
identità e soprattutto lamentano un’or-
ganizzazione amministrativa adeguata. 
Tuttavia, nonostante tutto, non è mai 
stato attuato un vero e proprio decen-
tramento amministrativo e non è mai 
stata realizzata una vera città policen-
trica. 
 

http://www.periferiemilano.com/wordpress/centro-studi-periferie/
http://www.periferiemilano.com/wordpress/centro-studi-periferie/
https://urbangenoma.it/2023/03/05/storia-amministrativa-milano/
http://www.periferiemilano.com/
http://www.periferiemilano.com/
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ne, il fine umanitario e la soli-
darieta , ma la ritiene non con-
forme alle finalita  dello statuto. 
Magni R. prende atto e precisa 
che la proposta possa trovare 
fondamento nei principi, pre-
senti nello statuto, su cui si fon-
da l’identita  della Associazione, 
ossia la Costituzione ed il Magi-
stero della Chiesa cattolica. 
L’Assemblea approva la dona-
zione di 500 euro per i terre-
motati di Aleppo con 38 voti 
favorevoli e 1 astensione. 
 
Punto 3. 
Il Presidente Magni R, presenta 
e legge la relazione dell’anno 
2022 [v. allegato]. Intervengo-
no vari soci. Villa formula le 
indicazioni di 
a. Nominare Ferdy Scala socio 
onorario. 
b. Integrare ed aggiornare il 
sito dell’associazione. 
c. Richiedere alla amministra-
zione comunale di utilizzare gli 
oneri di urbanizzazione deri-
vanti da nuove costruzioni edi-
lizie nel quartiere per interven-
ti nel quartiere stesso: in parti-
colare per la sistemazione dei 
marciapiedi e pulizia stradale. 
Magni R. comunica in merito al 
punto c. precedente che l’asses-
sore Tancredi, cui la richiesta 
fu presentata nell’incontro del 
26 ottobre 2022, ha precisato 
che gli oneri di urbanizzazione 
sono per legge acquisiti nel bi-
lancio comunale centrale, e che 
solo le opere in convenzione a 
scomputo possono essere de-
stinate a opere in Precotto. 
Pirovano precisa che neppure il 
Municipio 2 conosce l’entita  
degli oneri di urbanizzazione e 
che le opere a scomputo riguar-
dano unicamente nuovi investi-
menti e non opere di manuten-
zione ordinaria. 

Associazione Comitato di Quartiere 

L’Assemblea dei Soci approva l’operato del Direttivo    

Il socio Spadaro precisa e riba-
disce che l’Associazione non ha 
scopo di lucro e che secondo lui 
il bilancio preventivo, essendo 
solo basato su dati stimati, do-
vrebbe presentare un risultato 
in pareggio fra entrate ed usci-
te. 
F. Scala comunica che a fine 
marzo la gita, aperta a soci e 
simpatizzanti, potrebbe presen-
tare un avanzo, che sara  donato 
all’Associazione. 
Magni R. conferma che la Asso-
ciazione non e  a scopo di lucro 
e ritiene opportuno che il patri-
monio dell’Associazione non 
superi indicativamente i 5000 
euro. Invita i soci a formulare 
indicazioni su possibili e con-
crete iniziative con scopo socia-
le di parziale utilizzo e destina-
zione del patrimonio, che 
aggiornato alla data dell’assem-
blea e  di € 3034,19 fatte salve 
le spese preventivate. 
Diversi soci propongono di de-
stinare una offerta di € 500 alla 
parrocchia latina di Aleppo in 
Siria, gia  conosciuta e visitata 
da cittadini e parrocchiani nel 
2017, a sostegno di famiglie col-
pite dal recente terremoto; il 
canale da utilizzare per la dona-

zione e  
quello 
segnala-
to da 
Don An-
drea Plu-
mari. 
Villa 
chiede di 
motivare 
il suo vo-
to di 
astensio-
ne: ap-
prova la 
donazio-

S 
abato 18 febbraio 2023 in 
Sala San Filippo della Par-
rocchia si e  svolta l’As-

semblea dei Soci  del Comitato 
di Quartiere. 
Ordine del giorno 
1. Approvazione Bilancio con-
suntivo anno 2022 
2. Approvazione Bilancio pre-
ventivo anno 2023 
3. Relazione del Presidente. 
======================= 

A 
ll’apertura dell’Assem-
blea i Soci iscritti sono 
n. 63. 

Sono presenti in proprio e/o 
per delega [D] n. 39 soci, pari al 
62% degli iscritti: 
 
Punto 1. Marcandalli L., per in-
carico del tesoriere, presenta e 
legge il bilancio consuntivo 
dell’anno 2022, il saldo positivo 
di gestione di € 370,59 e  ripor-
tato nel patrimonio finale del 
2023. L’assemblea approva 
all’unanimita  il resoconto con-
suntivo e il risultato di gestione. 
 
Punto 2. Marcandalli L. presen-
ta e legge il bilancio preventivo 
dell’anno 2023 che riporta una 
previsione di chiusura in positi-
vo. 



 

prima riunione il Consiglio Direttivo for-
mato da Mario Ridolfo, Livio Marcandalli, 
Ferruccio De Filippi, Ferdy Scala, Marisa 
Viadana, Stefano Matteo Lucchi, Fortu-
nato Deleidi, Riccardo Magni ha 
assegnato le cariche di Presidente a 
Riccardo Magni, Vicepresidente a Mario 
Ridolfo, di Tesoriere a Ferruccio De Fi-
lippi. Il nuovo Consiglio Direttivo si riuni-
sce di norma una volta al mese: finora si 
sono tenuti 5 incontri. 
Il 6 dicembre abbiamo rinnovato una 
bella tradizione: il giorno di festa della 
nostra Associazione. Abbiamo visto il 
film su Padre Turoldo “Testamento di 
un profefa”; in consonanza di temi il 
socio Silvio Mengotto ha esposto 21 
dipinti dal titolo: Angeli e pastori del 
2000. Sono stati consegnati gli Ambrogi-
no di Precotto 2022 a Gigi Galbusera 
(alla memoria), e alla Associazione 
Genitori Attivi dell'Istituto Italo Calvino. Il 
riconoscimento premia l’impegno dimo-
strato negli anni a favore del quartiere, 
delle sue tematiche civili e educative. È 
seguito il momento conviviale. 
Nell' anno 2022 e primi mesi del ‘23 l’As-
sociazione Comitato di Quartiere Precot-
to ha svolto le seguenti iniziative:  
 
1. Incontri dei soci e incontri pubblici 
come promozione alla partecioazione 
attiva dei cittadini alla vita civica e civile 
- Il 30 aprile incontro di presentazione 
del libro di Mengotto su Pinocchio. 
- Il 24 settembre in occasione della Fe-
sta patronale, ha sostenuto l'incontro con 
suor Gabriella Bottani sul tema della 
tratta e schiavitù. 
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RELAZIONE DEL PRE-
SIDENTE SULLE ATTI-
VITA DELL’ANNO 2022 
(sintesi) 

S iamo ad oggi 63 soci iscritti, 
cittadini volontari, che si ricono-

scono nei principi ispiratori del 
Magistero della Chiesa e della Costitu-
zione. La nostra storia ha le radici in 
volontari che da decenni 
si erano e sono impegnati nel quartiere 
con risorse di tempo e talenti personali. 
La partecipazione a questa assemblea 
[presenti+ deleghe] è del 66 %. 
Un doveroso ricordo agli amici che ci 
hanno lasciato di recente [Pierluigi Bul-
gheroni, Bianca Orsini, 
Peppino Galbiati]. Nella primavera 
del2022 l'Associazione ha ripreso una 

regolare 
attività d'in-
contri dopo 
il blocco 
dovuto alla 
pandemia 
covid 19.  
Il 21 e 22 
maggio la 
prima As-
semblea 
elettorale ha 
eletto il Con-
siglio Diretti-
vo per il 
triennio 
2022 - 25. 
Nella sua 

Mengotto precisa che egli de-
stina il ricavato delle sue inizia-
tive e dei suoi lavori all’oratorio 
e a beneficio alla Parrocchia. 
Scala propone di iscrive d’uffi-
cio Suor Gabriella Bottani 
all’Associazione. 
Marcandalli L. propone ai soci 
e di divulgare ai cittadini l’uti-
lizzo delle APP PuliAMO 
(pulizia strade) e IlluminiAMO 
(illuminazione) per le segnala-
zioni di carenza della pulizia 
delle strade e per problemi 
di illuminazione stradale e alle 
fermate autobus/tram. 
 
L’Assemblea si chiude alle ore 
17,25 
Milano 23 Febbraio 2023 
Il presidente Riccardo Magni 
Il verbalizzante Livio Marcan-
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12, per favorire la conoscenza da parte 
di nuovi residenti dei beni storici culturali 
religiosi e 
civili del quartiere. L'attività prosegue 
anche nel corrente anno, con sempre 
maggiore interesse e partecipazione di 
cittadini che scoprono per la prima volta 
questo bene storico e culturale. 
 
5. tutela della Chiesetta Maddalena: 
provveduto a fare rimbiancare la parete 
nord a seguito del vandalismo dell'otto-
bre scorso. L' Ass. Comitato di Quartiere  
per conto della Parrocchia. ha presenta-
to il l8 ottobre ai Carabinieri e alle Istitu-
zioni denuncia contro ignoti per l'atto 
vandalico del 15/16 ottobre. Il 28 novem-
bre l'assessore Granelli comunica di 
aver inserito il sito Maddalena, 
unitamente al parco Giacometti. nel pia-
no di installazione di telecamere di con-
trollo di siti in Milano a carico di uno 
stanziamento di 3 milioni di € per imple-
mentare la rete di 2.000 telecamere.  
 
6. Abbiamo collaborato con il Coordina-
mento Comitati Milanesi [CCM] e gestito 

- Il 3 dicembre abbiamo promosso, insie-
me alla Parrocchia e Acli Gorla-Turro, 
l'incontro “La pace è concretamente pos-
sibile? - Analisi degli scenari geo-politici 
della guerra in Ucraina”. 
- Il 26 ottobre abbiamo organizzato l’in-
contro con Assessore alla rigenerazione 
urbana Giancarlo Tancredi e con il presi-
dente di municipio Simone Locatelli per 
esaminare le principali iniziative edifica-
trici e di urbanizzazione che interessano 
il quartiere e le conseguenti ricadute in 
termini di mobilità e servizi offerti ai nuo-
vi residenti nonché l’impatto sul nucleo 
storico del quartiere. 
Tutti gli eventi hanno visto una buona e 
numerosa partecipazione. 
 
2. Diffusione del periodico informati-
vo sulla vita del quartiere. Nel 2022 sono 
usciti 5 numeri di Precotto News on-line 
diffuso in oltre 2000 indlizzi mail. Inoltre 
F, Scala ha ci tenuti aggiornati con avvisi 
di natura informativa su iniziative di parti-
colare rilevanza, Molti soci e cittadini 
inviano segnalazioni, articoli e foto. 
 
3. Rinnova-
ta la ceri-
monia del 4 
novembre 
alla chieset-
ta della 
Maddalena 
e 
presso il 
monumento 
ai Caduti a 
ricordo dei 
caduti di 
Gorla e Pre-
cotto delle 
guerre mon-
diali e per la 
pace, con 
partecipazio-
ne degli 
alunni e dei 
rappresen-
tanti delle 
istituzioni. 
 
4. Apertura 
della Chie-
setta della 
Maddalena 
ogni prima 
domenica 
del mese 
dalle ore 
10,30 alle 

tramite Ferdy gli incontri di Civil Week 
(evento che coinvolge la città di Milano): 
A) 5 maggio: evento con musica alla 
chiesetta della Maddalena;  
B) 6 maggio: giro del quartiere Villa e 
Precotto  
L’Ass. Comitato di Quartiere aderisce 
alla iniziativa tramite la rete che vede 
come capofila l’Associazione Genitori 
Attivi della Italo Calvino. Ci è stato pro-
posto di attuare due iniziative: 1) il ve-
nerdì 5 maggio sera: racconti e note 
nella chiesetta della Maddalena; 2) il 
sabato 6 mattina visita guidata nel 
quartiere a partire dal libretto realizza-
to per le scuole “Il mio quartiere si 
chiama Precotto”. 
 
7. Collaborazione alla attiyità istituzio-
nale del municipio 2 mediante presen-
za a riunioni e incontri. Nel mese di luglio 
siamo invitati dal presidente e dal consi-
gliere Preziati e dal presidente di 
Municipio 2 a ribadire il punti salienti del 
progetto su piazzale Martesana, presen-
tato in occasione del Bando di Piazze 
Aperte. A seguito della presentazione 

Cantiere in corso alla Scuola 
Media di via Adriano 
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za per omessa specifica delimitazione di 
area di cantiere. In gennaio l'area di can-
tiere è stata delimitata con apposita se-
gnaletica, con il passaggio pedonale e 
con cartellonistica stradale adeguata,  
* Parco Luce via Rucellai 34. È stata 
protocollata una lettera il 26 gen, con 
fotografie, inviata all'Assessore Tancredi 
e al Presidente del Municipio 2 Locatelli 
dove si descrive la mancanza assoluta 
da parte dell'impresa che sta costruendo 
un immobile in via privata Lutero 5 di 
protezioni alla sicurezza e all'utllizzo 
indiscriminato dell'area destinata alla 
realizzazione del Parco Luce come de-
posito materiali inerenti alla costruzione 
dello stabile. Si richiede inoltre di venire 
a conoscenza della data ultima di conse-
gna del Parco Luce ai cittadini di Precot-
to e della città. 
 
12. È programmata dal 31 marzo al 2 
aprile prossino la gita sociale in Friuli 
F, Scala è incaricato di organizzare e 
gestire la gita nella sua completezza. 
 
13. Parco Camovali–Semeria-Pompeo 
Mariani. Da due settimane circa è stata 
recintata una ampia parte del parco ver-
so via Semeria. Questo ha determinato 
preoccupazione e domande da parte di 
numerosi cittadini. Il presidente di Muni-
cipio 2 Locatelli ci informa che “Si è sco-
perto che una porzione di area del parco 
in realtà è privata e deve essere ceduta 
al Comune. Per poterlo fare il proprieta-
rio dell'area deve.fare la caratterizzazio-
ne del suolo: da qui la recinzione del 
terreno. Faranno degli scavi per dimo-
strare che il terreno è pulito e poterlo 
vendere ufficialmente al Comune". 
Nell’area ex-Simply, invece, saranno 
realizzati altri spazi commerciali. 

del piano di edificazione dell'assessore 
Maran nell'ambito di Reinventing Cities 
la situazione è in divenire. Sono state 
selezionate due consorzi di operatori 
internazionali. I progetti Martesana 
sono all'esame comunale dei requisiti 
COP 21: la selezione del vincitore è pre-
vista entro lug. 23. 
Il 3 ottobre scorso, il Comitato [ha parte-
cipato alla commissione Ambiente del 
Municipio e ha ribadito le necessità di 
verde della nostra Zona e in particolare 
le peculiarità per la totale inadempienza 
alla costruzione del Parco Luce. 
Il giomo 6 e 14 ottobre la Associazione 
la partecipato la commissione istruttoria 
itinerante del Municipio per l'esame di 
incroci pericolosi in zona Villa e Precotto; 
su esplicita richiesta ha fornito documen-
tazione in merito a Piazza Precotto, traf-
fico via Rucellai, incrocio Carnovali 
Semeria [presenza della Scuole] e dop-
pio senso di via Porro. 
Abbiamo avuto una costante interlocu-
zione con la amministrazione per il com-
pletamento - riqualificazione del parco 
Maddalena e per la sistemazione e ma-
nutenzione giochi del parco di via Giaco-
metti. 
 
8. Nel 2023 ricorre l'anno centenario 
dell'annessione di antichi borghi e comu-
ni [fra cui Precotto - 
Villa S.G, Gorla, Turro, Greco e Cre-
scenzago] alla città di Milano. Questa 
ricorrenza secondo le indicazioni del 
sindaco Sala è frnalizzata a migliorare la 
città. Sarà l'occasione di mettere in luce i 
borghi da proteggere dall'incuria o dal 
vandalismo. F. Scala ha proposto 
al Comune un elenco di monumenti sto-
rici da salvaguardare e di una toponoma-
stica dei siti di interesse con predisposi-
zione di mappe di comunità. 
Sono in corso valutazioni per la 
logistica e per la disponibilità di esecu-
zione serate con cori cittadini. 
 
9. La Ass. ha presentato la candidatura 
(accolta) della Associazione Amici Noi 
Zona 2 al premio alla Virtu Civica Panet-
tone d'oro 2023.  
 
10. Incontro in Parrocchia domenica 22 
gernaio con famiglie ucraine. 
 
11. Abbiamo trasmesso agli Assessori 
Granelli e Tancredi solleciti su due critici-
tà derivanti da attività edilizie in 
* Cantiere via Privata M. Lutero 5: area 
ex Nava: situazione di mancata sicurez-

14. Titolazione Renzo Maraia. Il presi-
dente Locatelli ci ha segnalato un inte-
resse degli uffici comunali a dare una 
titolazione all'area. Inoltreremo di nuovo 
al Comune di Milano la nostra proposta 
di titolazione a Renzo Maraia. 
Il presidente di Municipio2 si è dimostra-
to favorevole a sostenere la candidatura. 
 
15. Municipio di Crescenzago. L’Asso-
ciazione  Casa Crescenzago ci ha con-
tattati con una richiesta di solidarietà e 
sostegno, e possibilmente la sottoscri-
zione del ricorso TAR, già da loro pre-
sentato il 3 febbraio scorso. per chiedere 
la sospensione della delibera del 5 di-
cembre scorso del Consiglio Comunale 
di Milano che rimette in vendita I'immobi-
le di Piazza Costantino Via Adiano 2. Il 
Direttivo prenderà una decisione.  
 
Conclusione 
Il Sito web www.precottonews collegato 
alla pagina Facebook, gestito dal consi-
gliere Stefano Lucchi, riscontra una per-
centuale di gradimento è del 94,7%, con 
sorpresa ci sono follower: 1109 che 
apprezzano con 1051 "mi piace” 
L'irnpegno della Associazione, di tutti 
soci, credo debba essere finalizzata a 
determinare Ia qualità della partecipazio-
ne del vivere il nostro quartiere con at-
tenzione alle esigenze di cambiamento e 
conservare il valore della tradizione. 
L'Associazione si deve sentire impegna-
ta anche a favorire il sostegno ai soci piu 
giovani nel costruire una nuova cittadi-
nanza attiva. 

Magni Riccardo 
 
 
Precotto News: “mi piace”: 1053    Fol-
lowers: 1111. 

Associazione Comitato di Quartiere—Tesseramento 2023  
Al 31 dicembre 2022: i soci erano 62. Nel 2023 hanno rinnovato 
48. Nuovi soci nel 2023: n. 10. 
 
L’Associazione si presta volontariamente a monitorare le condizioni di 
vita del quartiere a beneficio dei cittadini.  
 
Associarsi significa rendere più forte l’Associazione nel suo rapporto con 
il Comune di Milano.  
 

La quota di adesione annuale è di 10 €,  
dal 1° gennaio al 31 dicembre.  
 
La quota potrà essere versata direttamente sul c/c bancario,  
 

IBAN IT 96 M084 5301 6020 0000 0224 869  
 
O consegnata in contanti a un consigliere.  
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maso Fonti ha evidenziato nel 
nostro quartiere 7 incroci perico-
losi (via Semeria, via Bressan, via 
Bazzaro, Piazza Precotto, Via 
Platone, Viale Monza incrocio 
Columella, via P. Mariani), La 
delibera che prevede soluzioni 
tecniche, da valutare da parte de-
gli uffici comunali [castellane, 
rifacimento di marciapiedi, modi-
fica dei tempi semaforici e altro] 
è stata votata dai 13 partecipanti 
11 favorevoli e 2 astenuti. La de-
libera, passerà in consiglio di Mu-
nicipio, e sarà poi inoltrata agli 
uffici competenti del Comune 
centrale per i relativi adempimen-
ti di competenza. I rappresentanti 
del Comitato Precotto hanno 
chiesto al consigliere Fonti per-
ché nella delibera presentata man-
casse la via Rucellai, unica via 
che collega via Breda a Piazza 
Precotto, via Pericle e via Bressan 
al viale Monza, vie soggette, nelle 
ore di punta, a lunghe code di 
traffico, ricordando anche che 
nello scorso mese di luglio 2022, 
con una commissione ad hoc, fu 
fatto un sopralluogo insieme allo 
stesso Fonti nelle vie sopraindica-
te, per costatarne la pericolosità e 
in cui i componenti della commis-
sione stessa rimasero allibiti e 
preccupati..  
Fonti ha risposto che alle criticità 
e alla pericolosità della via Rucel-
lai sarà dedicata un commissione/
delibera specifica, in cui si cer-
cherà di risolvere il problema via-
bilità nelle varie direzioni del 
Viale Monza.  
I componenti del direttivo sono 
impegnati a seguire con vigilanza 
gli sviluppi dei lavori del Munici-
pio 2 su via Rucellai, in aggiunta 
alle varie segnalazioni trasmesse 
all’assessore Tancredi, ad ogni 
ancora senza riscontro , 
Si concorda che la piazza Precot-
to ed i tempi semaforici, la peri-
colosità per i pedoni siano una 
priorità da risolvere   
 
Punto 4. Lucchi comunica di es-
sere l’unico amministratore del 
sito web (www.precottonews.it) e 
di aver predisposto misure anti-

Ordine del giorno 
Titolazione Parco Pompeo Maria-
ni Carnovali a Renzo Maraia: 
programmazione, tempistiche 
operative, adesioni, aggiornamen-
to. 
Municipio 2 Commissione Mobi-
lità del 27 feb. 23: comunicazioni 
ed aggiornamento   
Sito; pubblicazioni articoli 
Civil Week 2023; preparazione 
ed attività in corso  
.Richieste dei soci. Varie. 
 
Punto 1. Il CdQP si onora di ave-
re nell’elenco degli associati an-
che Suor Gabriella Bottani., come 
deciso nella Assemblea del 18 
febbraio scorso. Il Direttivo deli-
bera di riconoscere alla stessa 
Suor Gabriella Bottani, l’onorifi-
cenza di socia onoraria. Magni 
R.si incarica di comunicare la de-
cisione a Suor G. Bottani. La con-
segna della tessera onoraria sarà 
alla prossima festa di Natale del 
Comitato, accompagnata da una 
targa commemorativa. 
 
Il Direttivo delega Ferdy Scala a 
gestire interamente la prossima 
gita sociale. 

Punto 2. Parco Pompeo Mariani / 
Carnovali. L’area del parco, ora 
recintata non è di proprietà del 
Comune di Milano. Il proprietario 
dell’area la deve bonificare per 
poi cederla al Comune di Milano: 
solo allora verrà tolta la recinzio-
ne e diventerà fruibile. Il Comita-
toha negli anni scorsi già segnala-
to l’area per la titolazione, Mario 
Ridolfo comunica di essere stato 
contattato dal presidente di muni-
cipio Locatelli di un imminente 
delibera del Municpio 2 di titola-
zione a Renzo Maraia, e si occu-
perà di inoltrare tutta la documen-
tazione in nostro possesso,  

Punto 3. R. Magni, Ridolfo e 
Marcandalli hanno partecipato 
alla commissione viabilità 
(Municipio 2) tenutasi da remoto. 
L’analisi/delibera sottoposta dal 
consigliere del Municipio 2 Tom-

hackers. Si sollecita la pubblica-
zione di articoli e notizie signifi-
cative e caldeggiando la visualiz-
zatone da parte dei soci. 
 
Punto 5. Civil Week 2023 F. 
Scala collabora alla documenta-
zione inerente al CdQP per poter 
essere in regola con le procedure 
alla partecipazione della stessa. 

Punto 6. Nulla 

Punto 7. F. Scala ricorda di aver 
sollecitato con un messaggio Don 
Emanuele a inserire nel Richiamo 

la informazione che la Chiesetta 
della Maddalena ogni prima do-
menica del mese è aperta dalle 
ore 10,30 alle ore 12,00 per gli 
abitanti a cura del Comitato. 

Via Finzi. Marcandalli avvisa che 
la via Prospero Finzi sarà chiusa 
dal giorno 6/3 al 6/7 (unica via di 
collegamento con Greco da Viale 
Monza) e che nei prossimi giorni 
verrà asfaltata la via Solone. 

Porto Corsini. Il Presidente Mu-
nicipio 2, tramite Ridolfo, comu-
nica che dal 8/3 dalle ore 21,30 
alle ore 5,30 sarà chiuso il caval-
cavia di via Porto Corsini per un 
intervento di sostituzione dei 
giunti di dilatazione, le linee 
dell’ATM saranno deviate. 

Ferdy Scala e Ridolfo si accorda-
no per verificare la fattibilità della 
iniziativa promossa   da Claudio 
Salsi, ex direttore dei Musei Civi-
ci del Castello, di vedere La Nati-
vità e l’Adorazione dei Magi del-
la chiesa di Precotto, in un evento 
con la direzione di Palazzo Reale 
nel periodo di Natale. 

Magni ricorda la firma on – line 
e/o cartacea   dell‘appello del Ve-
scovo Mario Delpini per pace, la 
firma  può anche essere fatta al 
banchetto di domenica 12 dopo le 
S, Messe. 

Milano, 11 Marzo 2023 
 

7 incroci pericolosi nel quartiere Precotto 
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I cittadini impegnati a rendere più vivibile la città 

PRECOTTO E VILLA  
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 I l  CCL—Consorz io  Cooperat ive Lavorator i ,  Ac l i  C is l —  è   
l ’assoc iaz ione cu i  fa r i fer imento la  nostra  Cooperat iva San 
F i l ippo per g l i  a l loggi  acquis tat i  in  v ia P indaro.  
 
 La col laboraz ione con un grande imprendi tore ,  a g iudiz io  
de i  d i r igent i ,  può favor i re  la costruz ione di  caso a prezzo 
camierato.  
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Scrive il Corriere della Sera: 

Il 26 marzo Legambiente e altre decine di associazioni del territorio, approfittando della 
secca prodotta nel Naviglio in corso d’opera, hanno provveduto a raccogliere decine di sac-
chi di spazzatura. Attenzione cittadini: la natura non va violentata! 

La chiesa della Maddalena rimane aperta a cura del Comitato di Quartiere ogni prima dome-
nica del mese, dalle 10,30 alle 12. Con accompagnamento di notizie storiche inerenti la chie-
setta e il territorio circostante. 
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Da Urban file  

Milano | Precotto – Il 
“Flatiron” di Villa San Gio-
vanni 27 Feb, 023Architettura, Milano0 

È ufficialmente partito il crowdfunding per l’innovati-
vo progetto immobiliare CondiVivere.casa, una nuova 
tipologia residenziale concepita in modo dinamico per 
rispondere alle esigenze di famiglie, singoli e micro 
comunità che oggi non trovano soluzione ai propri bi-
sogni abitativi presenti e futuri. 
(Crowdfunding è una raccolta di fondi, per lo più tra-
mite Internet, attraverso piccoli contributi di gruppi 
molto numerosi che condividono un medesimo inte-
resse o un progetto comune oppure intendono sostene-
re un’idea innovativa). 
Si tratta di un progetto, non ancora approvato, per la 
costruzione di un edificio dalla forma particolare, da 
erigere in un lotto triangolare in via Privata Alfredo 
Soffredini 75 a Villa San Giovanni, quartiere 
di Precotto, tanto da conferire all’edificio una forma 
che ricorda il famoso “Flatiron Building” di New 
York. 

I GRUPPI DI CAMMINO S’INGROSSANO 
 
Mentre il Gruppo di Cammino Gorla parte da piazza Piccoli 
Martiri ogni mercoledì mattina ore 10, il Gruppo di Precotto (qui 
ripreso in una bella foto al Parco Franca Rame) parte ogni gio-
vedì sera alle ore 18. VENITE C’E’ POSTO PER TUTTI !!! 
E con la bella stagione, la luce s’allunga, con la temperatura tiepi-
da è bello camminare nel verde insieme a una bella compagnia! 

https://blog.urbanfile.org/category/architettura/
https://blog.urbanfile.org/category/milano/
https://blog.urbanfile.org/2023/02/27/milano-precotto-il-flatiron-di-villa-san-giovanni/#respond
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Molo”, ormai chiuso 
da anni.  

Tutto quest’angolo 
di Gorla, dal sapore 
di un tempo andato, 
potrebbe sparire 
per sempre sotto le pinze de-
molitrici di un marchingegno, 
per lasciar posto ad un nuovo e 
piu  alto condominio. Infatti re-
centemente il piccolo edificio 
pare sia stato acquistato da una 
societa  immobiliare, che a 
quanto sembra, vuole proprio 
abbatterlo per costruirvi un 
edificio nuovo, certo piu  reddi-
tizio che andrebbe ad appog-
giarsi al vicino del civico 4. 

Voci dicono che la vecchia casci-
na essendo inclusa nell’ambito 
paesaggistico della Martesa-
na, potrebbe essere vincolata, 
anche se nulla e  confermato. 
Certo sarebbe bello se la vec-
chia cascina venisse preservata, 
restaurata e magari tornasse ad 
essere un ristorante. 
Ma a giudicare dalle voci che 
corrono e dall’ultimo annuncio 
della Commissione Paesaggio 
del Comune di Milano, presto 
sapremo qualcosa in piu  e cer-
tamente non ci fara  piacere. 

Abbiamo interpellato un po’ 
tutti: la 
gran parte 
delle asso-
ciazioni si 
è arresa 
all’eviden-
za , essen-
do diven-
tata pro-
prietà pri-
vata. Il 
presiden-
te di Zona, 

 

Simone Locatelli, da noi in-
terpellato, sembra essere di 
avviso contrario.  

Egli mi scrive il 12 aprile 
scorso: 

Ciao Ferdy, riguardo il ristorante ex 
molo ho chiesto in urbanistica ed ef-
fettivamente risulta una pratica edili-
zia avviata già diversi anni fa ma mai 
attuata. L’edificio è inserito all’interno 
dell’elenco degli immobili abbandona-
ti che prevede l’obbligo per la proprie-
tà di provvedere al recupero dell’im-
mobile. 
L’anno scorso lo sportello unico, 
nell’interlocuzione con la proprietà, 
ha determinato che il nuovo progetto 
debba essere rigidamente contenuto 
nella “sagoma e planivolumetrica “ 
dell’edifico esistente. Significa che la 
sua ristrutturazione deve prevedere il 
mantenimento della sagoma attuale 
esistente. Al momento si tratta dun-
que di un progetto di ristrutturazione 
ma la nuova edificazione dovrà man-
tenere l’impianto esistente (sia come 
altezza che come superficie occupata 
che come sagoma del tetto). Verranno 
invece abbattute le tettoie abusive 
qualora non vengano condonate. 

22 Mar, 2023—Stralci da Milano21 

(Urban file) 

Le associazioni ambientaliste 
sono in allarme perché l’ango-
lo più suggestivo di Gorla po-
trebbe sparire sotto il piccone 
demolitore per far spazione a 
un nuovo caseggiato.  
Un tempo il nucleo antico 
del borgo di Gorla, si sviluppa-
va prevalentemente lungo il ca-
nale della Martesana e a oriente 
dello stradone per Monza. Dove 
oggi si incrociano Via Ponte 
Vecchio, Via Asiago, Via Ari-
stotele e Via Monte San Ga-
briele si trovava il vec-
chio oratorio di San Bartolo-
meo, una chiesetta dall’aspetto 
ancora rinascimentale nono-
stante sia stata costruita nel 
1600 e dal grazioso campanilet-
to in mattoni e cuspide. Oggi tra-
sformata in Biblioteca Civica. Di 
fronte alla graziosa chiesetta 
sconsacrata, si trova, ancora per 
poco un’antica cascina adibita 
sino a qualche anno fa, a tratto-
ria. Si tratta dell’immobile di via 
Ponte Vecchio 6. Un cascinale 
dall’aspetto rustico, piazzato 
ancora in modo tale che chi per-
corre a piedi via Asiago debba 
per forza accorgersene in quan-
to il lato corto sporge di qualche 
metro rispetto al prospetto degli 
altri edifici della via. Un bel cor-
tiletto ombreggiato da 5 alberi 
ormai adulti, cela una veranda 
ora un po’ cadente dopo anni 
d’abbandono. Sul lato, verso via 
Asiago una graziosa edicola con 
ampia cornice in terracotta pro-
tegge ed esalta un’immagine 
della madonna. Un cancello deli-
mita il cortile dalla strada e so-
pra l’ingresso, segnato da due 
pilastri, si trova ancora la vec-
chia insegna del ristorante, “Il 

Milano | Gorla – L’ultimo an-

golo antico potrebbe sparire 

https://blog.urbanfile.org/category/milano/
https://blog.urbanfile.org/2023/03/22/milano-gorla-lultimo-angolo-antico-potrebbe-sparire-per-sempre/#comments
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Inaugurata il 22 marzo la piscina 
Cambini, riaperta dopo 28 anni di 
chiusura. 
La nuova piscina, che va a com-
pletare il centro sportivo Cambini 
Fossati, è totalmente accessibile e 
d'estate si potrà fruire del solarium 
esterno, oltre che di un bar aperto 
tutto l'anno. Diventerà così un 
centro d'avanguardia per lo sport 
di base in un contesto, come quel-
lo di via Padova, in cui lo sport 
può fare la differenza. (Foto di 
Daniele Mascolo) 

Nuova Piscina Cambini 

Il Sindaco Sala con il Presidente 
del Municipio 2 Simone Locatelli 

Nuova Piscina Cambini 

 Nuove torri al quartiere Adriano (da Urban File) 
 

(Non so a voi, ma a me non piacciono !) 
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zione consiliare N3937-2022),  

 
Dopo la campagna condotta con 

coraggio da Giuseppe Natale e 

le altre Associazioni,  agli inte-

ressati non è rimasto che ricorre-

re al TAR per tutelare un edifi-

cio storico rappresentante l’anti-

co Municipio di Crescenzago, 

uno dei pochi ancora presenti 

nel territorio. Come abbiamo 

detto altre volte, non è affatto 

un’opera di civiltà o di interesse 

per la città mettere in vendita i 

monumenti cittadini. 

Ranzato si è installata da alcuni 
mesi una Discoteca-Pub chiamata 
La Gozadera frequentata attual-
mente nel pomeriggio e nella not-
te di Venerdì, Sabato e Domenica 
da gruppi di circa 150 giovani su 
due turni ogni giorno, per il mo-
mento senza gravi conseguenze 
per l’ordine pubblico, ma con un 
brutto degrado per l’abbandono di 
rifiuti e bottiglie di vetro. Si è sa-
puto che  La Gozadera intende 
allargarsi verso un capannone 
adiacente di circa 1000 mq tripli-
cando la capienza fino a 500 
clienti per ogni iniziativa. E’ peri-
coloso per l’ordine pubblico e il 
degrado, per cui si chiede che non 
venga concessa la variazione di 
destinazione d’uso da industriale 
a socio-commerciale del capanno-
ne, indispensabile per ottenerne 
l’utilizzo. 
 
Tra via Val Gardena e via Pom-
peo Mariani il vuoto urbano costi-
tuito dal supermercato chiuso da 
anni Maxi Simply alimenta voci 
di occupazioni abusive e ultima-
mente di un trasferimento in loco 
del Pane Quotidiano. 
Pensiamo che la iniziativa utile e 
lodevole chiamata Pane Quotidia-
no dovrebbe svolgersi non in ma-

 niera anonima ma creando un rap-
porto  di conoscenza tra le fami-
glie bisognose e l’ente benefico, 
come si fa nelle parrocchie, evi-
tando abusi, iniqui commerci e 
bivacchi. Occorre quindi ben ri-
flettere prima di aprire al Pane 
Quotidiano un grande spazio co-
me quello dell’ ex-supermercato 
di via Pompeo Mariani. 
 
 
In tutta l’area intorno alla vecchia 
SIN, strada interquartiere che vie-
ne considerata, sembra, non più 
realizzabile almeno in questi anni, 
sorgono molte nuove costruzioni 
e i cittadini vorrebbero conoscere 
il progetto complessivo che il Prg 
prevede per  tutta l’area tra V.le 
Monza e via Ponte Nuovo.  Sia-
mo fiduciosi che La Grande Mila-
no sia attenta a come cresce la sua 
periferia e vorremmo, se è possi-
bile, conoscere, partecipare e… 
approvare. 
 
In attesa di una cortese risposta 
ringraziamo e porgiamo cordiali 
saluti 
 
Lucia Fava  
per Insieme Per Gorla 

Gent.mo Presidente Municipio 2, 
 
arrivano al nostro comitato molte 
voci che possono essere notizie 
importanti per il territorio di Gorla 
e Precotto che ci sta a cuore, ma 
manca un rapporto periodico con 
il Municipio da Lei presieduto che 
possa informarci con chiarezza, 
offrendoci anche la possibilità di 
interagire in maniera costruttiva. 
Elenco le informazioni  ricevute 
occasionalmente sulle quali chie-
diamo chiarimenti: 
 
L’area Ranzato di proprietà Im-
Com, tra le vie Apelle/Teocrito/
Ranzato destinata dal Prg a verde 
di pertinenza indiretta cioè con 
scambio perequativo di aree tra il 
Comune ed il privato proprietario, 
occupata attualmente da un affit-
tuario che la usa come deposito-
officina-cantiere, è da molti anni 
oggetto di un contenzioso presso 
il TAR. Sembra che il Tar sia arri-
vato a sentenza e vorremmo sape-
re con quali risultati. Lei sa bene 
che il vuoto urbano costituito da 
questa area comporta un crescente 
degrado ed è pericoloso per la si-
curezza in tutta la zona. 
 
In via Apelle 38 di fronte alla area 

Ricorrono al Tar le associazioni 

di CASA CRESCENZAGO, 

l’A.N.P.I, il CORPO MUSICA-

LE, LEGAMBIENTE, l’ORCHE-

STRA DI VIA PADOVA, la Fon-

dazione BRAMBILLA PISONI 

Onlus, la Società Sportiva Di-

lettantistica HERACLES GYM-

NASIUM SSD, l’ass. BERLIN-

GUER MILANO,  

“nella qualità di inquilini con-

duttori e/o, comunque, utilizzato-

ri di locali siti nello stabile di in-

teresse artistico, architettonico e 

culturale sito in Milano, Piazza 

Costantino - Via Adriano n. 2 (ex 

Municipio di Crescenzago)”, ... 

 

contro  

 

COMUNE DI MILANO, in per-

sona del Sindaco, legale rappre-

sentante pro tempore  

 

e contro  

 

Fondo Immobiliare “FONDO 

COMUNE DI MILANO I” - ge-

stito da BNP Paribas – REIM SGR 

pA  

 

per l’annullamento  

 

- della Delibera del Consiglio Co-

munale di Milano n. 95 del 

Le Associazioni di Casa Crescenzago  
ricorrono contro la vendita del Municipio 
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GITA SOCIALE DEL COMITATO DI QUARTIERE 2023. Alcune immagini della gita sociale com-

piuta dal Comitato di Quartiere il 31 marzo, 1-2 aprile  a Gorizia, Colline del Collio, Valle Canal Novo, 

Villaggio Pescatori del Fiume Stella e in barca, come gli antichi Romani, fino ad Aquileia dove il no-

stro padre Sedran ha potuto celebrare la messa delle Palme nella Basilica dei Mosaici. 
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Grande entusiasmo alla Scuola elementare San Mamete per l’omaggio agli 

scolari del libro “IL MIO QUARTIERE SI CHIAMA CRESCENZAGO 
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15 anni dopo Precotto 

 

In 13, tra amici e ex collaboratori di don Egidio 

Casalone, siamo andati a Valmadrera dove don 

Egidio vive in buona salute e collabora con la Par-

rocchia. Abbiamo avuto un'accoglienza festosa e 

riconoscente per gli anni passati insieme. Chi ha 

potuto o ha saputo si è aggregato volentieri a que-

sta uscita. Dopo l'aperitivo a casa sua siamo saliti 

al Santuario della Madonna del latte di San Mar-

tino del 1500 con visita e spiegazione delle sue ori-

gini e con una vista panoramica sul Resegone, sul-

la Grigna e sui Corni di Canzo. A pranzo siamo 

poi scesi vicino al Lago dove abbiamo gustato 

piatti tipici. Dopo avergli lasciato un piccolo ri-

cordo con l' ultimo libro del Card. Martini ci sia-

mo salutati con gioia e riconoscenza riprometten-

doci di tornare il prossimo anno  

 

10 marzo 2023 

GITA DEI PRECOTTESI  

IN VISITA A  

DON EGIDIO CASALONE.  
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Cantiere in corso alla Scuola 
Media di via Adriano 

Celebrazione dell’Accademia di San Maurizio 
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Cantiere in corso alla Scuola 
Media di via Adriano 
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Chi era Renzo Maraia? 
 
Una persona che fin da giovane 
ha donato tempo e risorse al 
suo Ritrovo, al suo Oratorio e 
all’Azione Cattolica.  
Si prese la responsabilita  di 
presidente del RGP al termine 
degli anni ’50 rimanendovi par-
te attiva e riferimento saggio 
per il Ritrovo e per molti giova-
ni fino al termine dei suoi anni 
nel 1997.  
Si dedico  negli ultimi anni a un 
completo servizio per l’Oratorio 
accogliendo con un sorriso 
chiunque entrasse. Il progetto 
Oratorio e quello RGP erano 
stampati nel suo pensiero e nel 
suo agire.  
(Dal libro: Ritrovo Giovanile 
Precotto, una presenza educati-
va nel quartiere - Ferdy Scala 
ed. 2017 ). 
 Nel confermare la validita , le 
motivazioni del progetto e no-
minativi  ,  siamo a disposizione 
per ulteriori richieste ed inte-
grazioni che possano supporta-

Dopo la dedicazione nel settem-
bre 2019 a mons. Vergani del 
passaggio pedonale fra viale 
Monza e via Bigiogera, la suc-
cessiva proposta di dedicare a 
Padre Alfredo Magni il tratto 
iniziale di via Tremelloni e/o di 
una parte dell’area parco Mad-
dalena e  rimasto in stand by per 
ragioni burocratiche.   
Ora il Parco Semeria-Carnovali 
sembra essere una 
“opportunita  per la titolazione a 
Renzo Maria”.  

 
 

re il tuo lavoro , tenuto anche 
conto degli sviluppi urbanistici 
intervenuti in questo decennio  
Grazie degli aggiornamenti su-
gli   sviluppi dell’interlocuzioni 
con gli uffici comunali   
 Associazione Comitato di Quar-
tiere Precotto  

[RM] 

 
 

Cantiere in corso alla Scuola 
Media di via Adriano

 

Continua l’azione del Comitato per dedicare  
strade e giardini a personaggi eccellenti del quartiere 
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Cantiere in corso alla Scuola 
Media di via Adriano

 

Anche Chicco ci ha lasciati 

Massimo Donati 

Celebriamo il decennale della pubblicazione del libro di Mas-
simo Donati. “Diario di spezie”, Mondadori, 12-3-2013 
 
Massimo Donati e  nato a Milano nel 1973. Dopo una laurea in Fi-
sica, ha lavorato per alcuni anni presso il Consiglio Nazionale delle 
Ricerche e ha frequentato la Scuola di Cinema, Televisione e Nuovi 
Media di Milano. E  autore di cinema e di teatro. Nel 2006 ha vinto 
il Premio Solinas Giallonero con il soggetto cinematografico dal 
quale ha poi tratto questo romanzo. 
 
Massimo Donati negli ultimi anni ci ha lasciato parecchie sue 
opere, sia letterarie (Giochi cattivi, Feltrinelli 2018, Il lungo volo 
dell’ulivo, Phasar 2022,  Fratello Cobra, Il Canneto 2020, e altri), 
sia teatrali (La parola fa eguali, Acli 2022,), soggetti cinemato-
grafici ("La caccia", Mondadori, 2013).  
 
Cio  che va sottolineato soprattutto e  che Massimo e  un ragazzo 
delle Acli, cresciuto dentro il Circolo Acli La Gobba. Me lo ricordo 
quando da bambino, partecipava ai giochi di carnevale che orga-
nizzavo per i ragazzi del quartiere. 

Enrico Ravedoni tra Gianni Penati e Emilio Borroni 

Il 18 marzo 2023 è mancato l’amico Chicco Enrico Ravedoni. Ogni mattina se ne stava fuori 
dal bar Venere, di fronte alla chiesa di Precotto, a discorrere con gli amici, oppure si trasfe-
riva ai giardinetti Mons. Vergani, con le panchine messe a semicerchio, dove parlare, guar-
dandosi negli occhi, diventa più facile. A mezzogiorno in punto si alzava e se ne andava a ca-
sa a mangiare. Lo scrittore Roberto Marelli aveva detto che quelle panchine erano il suo vero 
ufficio. Però non era vero che Chicco fosse un perditempo. Aveva un cuore d ’oro. Aiutava gli 
amici, specie quelli in difficoltà. Più volte l ’ho visto correre a trovare l’amico Marelli, e se 
avevi bisogno di consultare Fausto Bertinotti, non c ’era problema: ci pensava lui a fare la te-
lefonata. Era rimasto in contatto perenne con l ’amico Fausto: si sentivano quasi tutti i mesi.  

Chicco al centro in compagnia di Bertinotti e degli 
altri ragazzi della “Battera” 


